

peu d'exceptions près. Parmi ses produits, nous voyons des vaches à capotes bien grainées, des peaux de bison, des chevaux et poulains bien travaillés, des tiges cirées de grande taille; des avant-pieds d'une bonne fabrication; du cuir dit de Russie, superbe produit; des veaux blancs et des veaux cirés bien confectionnés. Ce dernier article a acquis une grande extension. Nous y rencontrons également des veaux noirs satinés d'une fort belle fabrication; des moutons et chèvres en couleur très-bien réussis, surtout le rouge et le jaune; des moutons d'Astrakhan, des moutons et chèvres maroquinés; des parchemins et peaux de baudruche pour doreurs; des veaux tannés en poil; des pelisses chamoisées en cuir et fourrées d'Astrakhan.

Les matières employées principalement en Russie pour le tannage sont : le chêne, le kermek (*Statica tataricum*), l'écorce du saule (*Salix acutifolia*, Willd.) et celle du bouleau blanc (*Betula alba*), dont l'huile empyreumatique communique au cuir de Russie l'odeur particulière qui le caractérise. Ce dernier produit est fort bien fabriqué chez M. T. Sawin, habitant le gouvernement de Twer. Le gouvernement de Kasan a la spécialité du cuir rouge tanné à l'écorce de saule sans la mélanger à d'autres matières.

Citons, en finissant, la maison D. Sorokin-Tichon, de Moscou, pour sa bonne mégisserie.

Le comité du Daghestan (dans la Ciscaucasie) a présenté différentes peaux de chèvre et de mouton maroquinées en rouge et en jaune, servant pour la chaussure du pays.